



Visite de courtoisie du Ministre des Affaires étrangères du Japon, Hayashi Yoshimasa, au Président de la République de Madagascar, Andry Rajoelina

Tunis, Le 28 août 2022. En marge de la 8ème Conférence internationale de Tokyo sur le développement de l'Afrique ou TICAD 8, vers 16h 20 mn (18h 20 mn à Madagascar), et durant environ 20 minutes, M. Hayashi Yoshimasa, Ministre des Affaires étrangères du Japon, en mission en Tunisie pour participer à la TICAD 8, a effectué une visite de courtoisie à S.E.M. Andry Rajoelina, Président de la République de Madagascar.

D'emblée, le Ministre Hayashi, évoquant le 60ème anniversaire de l'amitié nippo-malagasy, a déclaré que le Japon entend soutenir le renforcement de la connectivité de Madagascar qui est situé à un carrefour-clé de l'océan Indien et qui constitue un élément essentiel pour la réalisation de l'Accord libre et ouvert de l'Indopacifique. Ce, à travers la coopération pour le projet de développement du port de Toamasina. En réponse, le Président Rajoelina, après avoir présenté ses condoléances pour le décès de l'ancien Premier ministre Shinzo Abe, a exprimé sa gratitude au Ministre Hayashi. Le Président Rajoelina a ensuite déclaré que la coopération entre les deux pays se développe de manière dynamique et qu'il soutient les projets d'investissement des entreprises japonaises, y compris dans le secteur des ressources minérales, et a encore exprimé sa gratitude pour le soutien important du Japon, notamment dans la production rizicole. Les deux parties ont confirmé qu'elles travailleront au développement des relations bilatérales sur la base des résultats de la TICAD 8.

Le Ministre Hayashi a ensuite déclaré qu'il était essentiel que la communauté internationale coopère dans sa réponse à l'agression de la Russie contre l'Ukraine, et que le Japon entend continuer à contribuer au renforcement de la sécurité alimentaire en Afrique. Le Président Andry Rajoelina a déclaré que la vulnérabilité de l'économie malagasy est évidente et qu'il

attend un soutien supplémentaire du Japon. Le Ministre Hayashi a aussi souligné l'importance de la transparence et de l'équité du financement du développement. Puis, les deux parties ont confirmé leur coopération.



Par ailleurs, les deux parties ont convenu de continuer à travailler ensemble pour répondre aux problèmes régionaux et internationaux, tels que celui de la Corée du Nord, y compris sur les questions nucléaires, de missiles et d'enlèvements et le renforcement des fonctions de l'ONU dans son ensemble, y compris la réforme du Conseil de sécurité. Ils ont également confirmé qu'ils se coordonneront pour maintenir et renforcer le régime du TNP (Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires) à la suite de la récente conférence d'examen du TNP./.

**Recueillis et traduits de l'anglais par Jeannot Ramambazafy - Photos fournies
Antananarivo, 28 août 2022**